

Vol. 10

あんしん News

柏市食品衛生協会

発行: 柏市食品衛生協会
 配布先: 柏市食品衛生協会会員
 所在地: 柏市柏下 65-1 ウェルネス柏3F(柏保健所内)

ホームページアドレス: <http://www.kashiwa-shokkyou.com>

平成28年度 柏市における食中毒発生状況

H28.9.30 現在

	発生日	業種	原因	患者数
1	H28.4月	飲食店営業	カンピロバクター	5名
2	H28.5月	飲食店営業	カンピロバクター	3名
3	H28.6月	飲食店営業	カンピロバクター	3名
4	H28.7月	飲食店営業	クドア	15名
5	H28.7月	飲食店営業	サルモネラ	21名

柏市でも
カンピロバクター
による食中毒が増えて
います！！

カンピロバクター食中毒は、近年、日本で発生している細菌性食中毒の中で、発生件数が最も多く、年間300件、患者数2,000人以上にのぼります。

最近では、屋外のイベントで加熱不十分な鶏肉（イベントのホームページでは、「新鮮だからこそできる鶏ささみ寿司」などとアピール）を提供し、500名を超える患者が発生した事案がありました。この事案からも鶏肉を扱う事業者は、中心部まで十分に加熱する必要性について認識する必要があります。

カンピロバクター食中毒の症状・特徴

- ◆下痢、腹痛、発熱、嘔吐、頭痛、倦怠感などの症状（食べてから1～7日で発症）
- ◆感染して数週間後に「ギラン・バレー症候群※」を発症することも。
※ギラン・バレー症候群: 手足の麻痺、顔面神経麻痺、呼吸困難等を起こす。

「新鮮だから安全」
ではありません！！

食鳥処理後の鶏肉で
カンピロバクターが見つかる割合

67.4% (91/135 検体)

平成14～16年度 厚生労働科学研究報告
「食品製造の高度衛生管理に関する研究」

予防方法

- ◆中心部まで十分に加熱しましょう！（中心部は75℃で1分間以上）
- ◆食肉は他の食品と調理器具や容器を分けて、処理・保管しましょう！
- ◆食肉を取り扱った後は十分に手を洗ってから他の食品を取り扱しましょう！
- ◆食肉に触れた調理器具などは使用後に洗浄・消毒・殺菌をしましょう！

現在、柏市食品衛生協会には、「手洗いマイスター」が26名おります。人の手を介した食中毒事故が増加している中、今年度から、効果的な正しい手洗いの仕方を普及していこうと、「手洗いマイスターによる手洗い指導」を市内で行っております。食品営業者の店舗検査時はもちろんのこと、お祭りや幼稚園等に向いて、一般の方にも手洗いのご指導をさせて頂く機会を多く作っています。

平成28年度 活動経過報告

- ◆一斉検便受付数 組合会員：2255検体 一般会員：1345検体
- ◆食品衛生責任者養成講習会の開催

開催日	曜日	開催場所	参加人数
5月26日	木	柏市保健所4F研修室	103名受講
6月30日	木	柏市保健所4F研修室	110名受講
8月2日	火	柏市保健所4F研修室	68名受講
9月27日	火	柏市保健所4F研修室	
11月25日	金	柏市保健所4F研修室	9:00～17:00
H29年2月2日	木	柏市保健所4F研修室	9:00～17:00
H29年3月23日	木	柏市保健所4F研修室	9:00～17:00

- ◆営業許可の更新手続（委託）・証紙の販売・食品営業に必要な消毒液などの物品販売
- ◆柏まつり巡回指導
保健所と共に指導員による出店者衛生管理指導を行う
- ◆食中毒予防パレード
保健所と共に食中毒予防を啓発する
- ◆食品衛生指導員県外研修
- ◆市場まつり衛生指導
まつり会場で手洗い等のデモンストレーションを行う
- ◆店舗検査
- ◆子供手洗い教室



H28.7.30 柏まつりにて

平成28年度 柏市の「食品営業賠償共済・あんしんフード君」共済金支払い状況

*H28.9.30 現在

事故発生日	支払い月	事故の概要	事故分類・被害者数	共済金額
H28. 3月	H28. 5月	お客様のブランド品の靴を汚損させた	施設賠償事故	266,112円
4月	6月	店の看板が風で倒れ、お客様の駐車車両に当たり破損させた	施設賠償事故	186,058円
2月	6月	提供した刺身の盛り合わせによる食中毒	1名	202,840円
5月	7月	預かっていた靴が盗難にあった	受託物賠償事故	9,408円
支払い共済金額合計				664,428円

平成27年度の「食品営業賠償共済・あんしんフード君」の支払い事故件数は、全国で730件！！
 支払い共済金は、全国で約2億4千万円！！

万が一の賠償事故に備えて、「食品営業賠償共済・あんしんフード君」に加入しましょう！！
 ～ 年間掛金 ～ 年間売上高 3,000万円以下の「飲食店営業」の場合
 「食品営業賠償共済レギュラーコース 5,000万円コース」・・・2,700円/年
 「あんしんフード君 1億円コース」・・・・・・・・・・9,000円/年

安い保険料で
大きな保障！

「子供手洗い教室」 H28.9.14 柏市加賀幼稚園にて

～ばいばいバイキン！てあらいマンしゅつどうだ！！～

現在、柏市食品衛生協会には26名の手洗いマイスターがいて、正しい手洗いの普及活動に力を入れております。

人の手を介した食中毒が後を絶たない中、食品営業者に加え、小さな子供たちに正しい手洗いの癖をつけてもらい、健康管理に役立てたいと考えました。

そこで、幼稚園向けの「子供手洗い教室」の開催を新たな事業として組み入れ、ノロウイルス予防月間に行うことにしました。



途中で手洗いチェッカーを使い、手を洗う前と洗った後で、手の汚れの差を実際に目で見てもらいました。

子供たちの大好きな先生方3人にも一緒に手洗いをしてもらい、手洗いチェッカーを体験してもらいました。



第一回目は、柏市加賀幼稚園にて開催しました。年少組から年長組まで総勢250人もの子供たちを前に、指導員たちが【手洗いマン】と【ばいばいマン】に扮し寸劇を行いました。

劇のストーリーは、ピクニックにやって来た4人のおじさん達が、手を洗わないでお弁当を食べたら、お腹が痛くなってばいばいマンに変身。元に戻りたいおじさん達は、手洗いマンを呼び、正しい手の洗い方を教えてもらい、無事、元に戻れました、という内容。



子供たちは、手を洗う前の汚れにびっくりした様子で、【お願いのポーズ】【かめさんのポーズ】【お山のポーズ】【バイクのポーズ】【ねこちゃんのポーズ】【手首クルクルポーズ】を一生懸命に覚えようとしていました。

最後に、「ちゃんと手を洗ってくださいね～」と子供たちにお願いと、元気な声で「はい！」。

手洗いマイスター達から手作りの塗り絵やトトロのクラフト、手洗いポスターを受け取り、手洗いを頑張ると約束してくれました。



楽しそうな子供たちを見て、指導員もますますやる気が出たようです。次回の出動に向け、より良い寸劇となる様、柏食協一座は力を合わせ、頑張る決意をするのでした。



今後も柏市内の幼稚園に正しい手洗いの方法を広めていきます！
良い子のみんな、我々、手洗いマイスターを待って下さいね！



手洗いマン ブルー



手洗いマン ピンク



手洗いマン レッド